

Página 3

os marinos suecos en San Sebastián

La Voz de Guipúzcoa

Un banquete en Igeldo y varios discursos de confraternidad



Los marinos suecos y las autoridades donostiarras, después del banquete celebrado ayer tarde en Igeldo. (F. Guereguiz)

Ayer, a las diez de la mañana, el gobernador militar, general Aranzabe, recibió al jefe de la división de cruceros fondeada en nuestra bahía, comandante Loderbaun.

A continuación, el comandante de "Manligeten" visitó al comandante de Marina, señor Nárdiz; al alcalde, señor Beguiristain; al presidente de la Diputación, señor Luzúnáriz y al gobernador civil, señor Manzano.

Los señores Beguiristain y Luzúnáriz, algo más tarde, se trasladaron al buque "Manligeten", a devolver la visita de cortesía.

El gobernador civil acudió al Consulado de Suecia, donde dejó tarjeta.

UN BANQUETE EN IGUELDO

A la una de la tarde se celebró en el restaurante del Monte Igeldo el banquete con que el Ayuntamiento obsequiaba a los comandantes de los barcos surtios en la bahía de la Concha y a la oficialidad de los mismos.

En la mesa de preferencia se sentaron el alcalde, señor Beguiristain, que presidió el banquete y tenía a su derecha al comandante Loderbaun, y a la izquierda al segundo comandante, Werther. Después se colocaron en el lado derecho, el gobernador civil, señor Manzano; presidente de la Diputación, señor Luzúnáriz, y presidente de la Audiencia, señor Ugarte. Al lado izquierdo se sentaron el comandante del puerto, señor Nárdiz; delegado de Hacienda, señor Sidro; cónsul de Suecia, señor Olson, y segundo comandante de Marina, señor Villegas, y luego, a ambos lados, sosteniendo, oficiales de los barcos suecos y concejales de la Permanente y otros invitados.

A la hora del café, el alcalde, con palabra fácil y correcta, ofreció el banquete a los marinos suecos en nombre del Ayuntamiento donostiarra y les dió la bienvenida, diciendo que San Sebastián acogía con verdadera satisfacción la visita que hacían a la ciudad y en nombre de ésta deseaba la mayor de las prosperidades para los marinos de dos naciones amigas que mutuamente se demuestran su simpatía, como son Suecia y España, y terminó brindando por el comandante Loderbaun, almirante de la escuadra surta en la bahía de la Concha.

El señor Luzúnáriz, en nombre de la provincia de Guipúzcoa, saludó cariñosamente a los marinos suecos, a los cuales la provincia ha acogido con cariño, deseando les sea grata a los barcos suecos su permanencia en estas aguas.

"Brindo—dijo—por Suecia y por la prosperidad de esa nación amiga".

El comandante Loderbaun habló en francés, mostrándose plenamente agradecido por los agasajos de que están siendo objeto sus marinos, prometiendo no olvidar jamás las distinciones que San Sebastián les hace en todo momento, como no puede tampoco olvidar las que se tributaron a su rey, Gustavo V, en su reciente viaje por España.

Recordó que don Alfonso y Gustavo V son admirantes honorarios de las respectivas escuadras de las dos naciones amigas y brindó por la prosperidad de ambas naciones.

El gobernador civil, en su breve discurso, recordó que tuvo el honor de ser el primero en recibir a Gustavo V en la frontera española, así como ahora se honraba en saludar a la marina de una nación amiga, a la cual rendía tributo de admiración.

Brindó por el rey de España y por el progreso de las dos naciones, Suecia y España.

El señor Nárdiz, saludó a sus compañeros los marinos suecos y levantó su copa brindando por la prosperidad de Suecia y de España y de sus respectivas marinas.

Todos los discursos fueron muy aplaudidos.

Los marinos suecos mostraron repetidas veces su agradoceimiento e hicieron grandes elogios de San Sebastián, cuyo panorama no se cansaban de admirar.

EN EL FRONTON.—MARCHA DE LOS CO-MANDANTES

Al descender de Igeldo, los marinos y las autoridades se trasladaron al frontón Urumesa, para asistir a los partidos organizados en honor de los primeros.

Después del primer partido y debido a la premura del tiempo, próximamente a las seis los comandantes Loderbaun y Werther se dirigieron a bordo de los buques, seguidos por la totalidad de los oficiales y la mayoría de la marinera.

En el rápido de las 8,20 de la noche ambos comandantes marcharon con dirección a Madrid, con el fin de saludar a don Alfonso, nombrado recientemente almirante honorario de la marina sueca.

En la estación fueron despedidos por el presidente de la Diputación, señor Luzúnáriz; el alcalde, señor Beguiristain, y el concejal señor Segovia; el primero y segundo comandantes de Marina, señor Nárdiz y Villegas; el cónsul de Suecia, señor Olof Olson y otras personalidades.

Hoys almorzarán con el rey y mañana volverán de nuevo a San Sebastián, a donde llegarán a las ocho y media de la noche. Verificáron el viaje de día, con el fin de contemplar las diversas modalidades del paisaje de la tierra española.

LO QUE HARÁN HOY Y MAÑANA

Hoys, a la una y media, a bordo del "Manligeten", serán obsequiadas las autoridades con un banquete ofrecido por su comandante.

A las cuatro de la tarde, tendrá lugar en

el Hotel Continental un té en honor de los marinos suecos, para concurrir al cual no será necesario invitación alguna, esperándose que dicha fiesta esté animadísima.

Por la noche, el cónsul, señor Olof Olson, obsequiará a las autoridades y oficialidad con una comida en el Hotel María Cristina.

El lunes por la mañana, a las nueve, los marinos suecos, invitados por la Diputación, darán una vuelta a la provincia, comenzando por la parte de Tolosa. Almorzarán en Zumaya, para estar de vuelta a las tres de la tarde.

A las cuatro, tendrá lugar a bordo un té y baile, y a las seis y media, los marinos suecos asistirán a una función que en su honor tendrá lugar en el teatro Victoria Eugenia.

A las cinco de la mañana del martes, los buques suecos dejarán anclas con rumbo a Bilbao, donde se aprovisionarán de carbón, zarparán luego hacia Rotterdam.

ANUNCIO

En vista del estado de ruina en que se halla el edificio que fué capilla de Ayete, va a procederse a su demolición, lo que se avisa a los herederos de don Manuel Hernández Cortá, para que si desean disponer de los materiales procedentes de tal derribo, lo hagan saber así, acreditando su personalidad y antes del 20 del actual, a don José Díez Aristiaguirre, calle Fuenterrabía, 20.

Este resultó ileso y su chófer, herido

(Por teléfono)

Tolosa, 4, 11'25 n.

Ayer por la tarde ocurrió en el kilómetro 28-29 de la carretera de San Sebastián a Lizarza un sensible accidente automovilista, que afortunadamente no revistió tan graves consecuencias como se creyó en un principio.

En un automóvil de la matrícula de Madrid venían con dirección a San Sebastián, procedentes de Pamplona, el chófer Victoriano Valdenebro García, con domicilio en Madrid, calle de Zorrill, número 29, y el notable barítono José Luis Lloret, que actúa en el Teatro Garvarre de la capital navarra y es muy conocido en San Sebastián, donde últimamente ha cosechado abundantes aplausos, cantando la inspirada partitura de "El Caserío", del maestro Guridi, cuando al pasar por la fábrica de Charama cruzó con otro "auto" que iba en dirección contraria y el omnibus que hace el servicio entre la antigua capital foral y el balneario de Bedeluz.

Para evitar el choque, José Luis Lloret, que guiaba el automóvil, hizo un rápido viraje, a consecuencia del cual el vehículo volcó aparatósamente sobre su lado derecho, en el borde de la carretera.

Victoriano Valdenebro García resultó con la clavícula derecha y una costilla del mismo lado fracturadas, siendo trasladado inmediatamente al hospital civil de Tolosa y asistido por los facultivos don José y don Luis Azcue, quienes reconocieron al herido las lesiones ya señaladas y ordenaron su hospitalización en una sala de pago de dicho centro benéfico.

José Luis Lloret, que milagrosamente resultó ileso del percance, regresó a Pamplona en otro automóvil.—Arraza.

PRECIOS DE PENDENTIFS Económicos

- | | |
|---|-----|
| A. Con brillantes sobre platino desde pesetas | 300 |
| B. Con diamantes sobre platino desde pesetas | 200 |
| C. Con diamantes sobre oro de ley desde pesetas | 150 |
| D. Con perlitas sobre oro de ley desde pesetas | 100 |
| E. De esmalte en oro de ley desde pesetas | 95 |

RICA COLECCIÓN DE PENDENTIFS de pesetas 5.000, 2.000, 1.000, 500, 200 y precios intermedios

TRUST JOYERO INTERNACIONAL (UNIÓN DE FABRICANTES)

Sucursal A - Alameda, 15 - SAN SEBASTIÁN

Clinica Estilográfica

Reparación garantizada de plumas de todas marcas, plumillas ORO, piezas recambio de toda clase de plumas. El especialista señor Manuel garantiza todas reparaciones Waterman's, Swan Conklin y similares.

URBIETA, núm. 15 (Vaciador)

RON BACARDI

Depositarios: TASADA y BELTRAN

NACIONAL SUIZA

COMPANIA DE SEGUROS

Delegación General:

Puerta del Sol, 14 - MADRID Seguros marítimos. Importantes garantías.

Raguet

flores
Plumas
Cintas
Cercopelas
Sombreros
de Paja y de
fieltro,

Bayona
13 & 19 Rue Gambetta